

ADORACIÓN NOCTURNA ESPAÑOLA CONSEJO DIOCESANO DE MADRID

BOLETÍN ARCHIDIOCESANO

Diciembre 2023 n.º 1.434



Sumario

- 1 | Editorial
- 2 I De nuestra Vida
- 2 I Crónica del Pleno del Consejo Diocesano
- 6 | Calendario de actividades
- 7 | Nombramientos
- 7 I Campaña de la Declaración del IRPF
- 7 | Retiro de Adviento
- 7 | Ejercicio Fin de Año
- 9 | Aguinaldo para el Señor
- 9 Ley Orgánica de protección de datos personales
- 9 | Apostolado de la Oración
- 9 | Necrológicas
- 10 | Calendario Litúrgico
- 12 | La Anunciación de María
- 14 | Tema de Reflexión
- 16 | Doctores de la Iglesia
- 19 I Pecados contra el Espíritu Santo
- 21 I Visitas al Santísimo Sacramento
- 23 | Rincón poético
- 24 | El Nacimiento de Jesús
- 25 | Catecismo de la Iglesia Católica
- 27 | Calendario de Vigilias
- 29 I Cultos en la Capilla de la Sede
- 29 I Rezo del Manual



Portada:

La Natividad

Federico Barocci (1535-1612) Museo del Prado



Edita: ADORACIÓN NOCTURNA ESPAÑOLA CONSEJO DIOCESANO DE MADRID.

Domicilio: C/Barco, 29, 1.º 28004 Madrid

Tel. y Fax: 915 226 938 anemadrid1877@gmail.

com

y @anemadrid1877 www.ane-madrid.org

Redacción: J. Alcalá, A. Caracuel, A. Blanco, F. Garrido,

A. Rodríguez de Robles, D. Ruiz.

Outpublic

1. A. Rodríguez de Robles, D. Ruiz.

2. A. Rodríguez de Robles, D. Ruiz.

2. A. Rodríguez de Robles, D. Ruiz.

3. A. Rodríguez de Robles, D. Ruiz.

3. A. Rodríguez de Robles, D. Ruiz.

4. A. Rodríguez de Robles, D. Ruiz.

5. A. Rodríg

Diseño, maquetación e impresión: Arias Montano Comunicación **Depósito Legal:** M-7548-2011

Cuenta Bancaria para cuotas y donativos:

ES30 0075 0123 5506 0096 9468

Código BIZUM: 07285



Mientras la Iglesia conmemora con la alegría de siempre el recuerdo y aniversario del nacimiento del Señor, y su manifestación al mundo, la Adoración Nocturna vela en su presencia, como José y María junto a la cuna. Esta es nuestra misión de adoradores: acompañar a Jesús en las horas de la noche en nombre de toda la Iglesia.

En estos días de Navidad y en todos los de nuestra vida te invitamos, Señor, a nacer en cada uno de nosotros, como quería San Pablo, y prometemos abrir nuestros corazones para hospedar a todos los hombres necesitados como si fueras tu mismo. Sabemos que en cada uno de ellos estás Tú y que das como hecho a ti lo que hiciéramos por ellos.

Todos juntos te presentamos el recibimiento cálido y cordial de María y José, la adoración humilde y alborozada de los pastores y la ofrenda generosa de los magos, y te pedimos para nosotros, nuestras familias y amigos, nuestra patria, la Iglesia y el mundo entero la paz que trajiste a los hombres.



¡A todos Santa y

* feliz Navidad!

CRÓNICA DEL PLENO CONSEJO DIOCESANO

El pasado sábado 28 de octubre se celebró el Pleno del Consejo Diocesano al que estaban convocados los responsables de todos los Turnos y Secciones de la diócesis.

La reunión comenzó a las 9:00 horas con la celebración de la eucaristía en la capilla del Colegio La Inmaculada-Marillac, presidida por nuestro obispo auxiliar D. Juan Antonio Martínez Camino, con la participación de la comunidad de las Hijas de la Caridad del Colegio.

En la homilía, D. Juan Antonio alentó a los adoradores en nuestra misión de pasar las

noches en vela junto al Señor, velando y orando, reparando los daños que recibe el Señor en nuestra sociedad. Nos fortaleció con sus palabras y nos envió a anunciar a nuestros hermanos el regalo de pasar tiempo en silencio junto al Sagrario, en oración.

Posteriormente La vicepresidenta Pilar Rojas-Marcos procedió a la lectura del acta anterior, que, con una pequeña corrección por parte del presidente, fue aprobada por unanimidad. Se presentaron los datos de secretaría hasta al 30 de septiembre.

INFORME DE SECRETARÍA 2023

Adorador activo totales actuales	1317
Adorador primaria	854
Adorador secciones	
Turnos de la primaria	53
Secciones	
Turnos de las secciones	
Turnos en preparación	

BAJAS 2023

Fallecidos	19 (10 de la primaria y 9 de secciones)
Por causas varias	164
Altas	42
Total de adoradores honorarios	
Vigilias celebradas en 2023 (9 meses)	352 (primaria)(46/53 Turnos)

La tesorera, Doña Victoria López Torralba, presento las cuentas del ejercicio 2023 hasta el 30 de septiembre así como el Presupuesto del ejercicio 2024 que debe ser presentado en el obispado antes del 31 de diciembre. Este presupuesto, tras algunas aclaraciones de algunas partidas fue aprobado también por unanimidad.

CONSEJO DIOCESANO DE MADRID

CUENTA DE RESULTADOS A 30 DE SEPTIEMBRE DE 2023

CUENTA	CONCEPTO	RESULTADO A 30.09.2023
	INGRESOS	
7200000	APORTACIONES CUOTAS Y BOLETINES	17.956,00 €
7210000	APORTACIONES POR LIBROS	43,00 €
7210001	APORTACIONES POR MANUALES	700,00 €
7210002	APORTACIONES POR INSIGNIAS E IDEARIOS	36,00 €
7230000	DONATIVOS	2.184,70 €
7230001	AGUINALDOS	3.677,00 €
7230002	INGRESOS POR COLECTAS	3.234,59 €
7610000	INGRESOS POR VALORES Y RENTA FIJA	7.848,56 €
	TOTAL INGRESOS	35.679,85 €
	CASTOS	
	<u>GASTOS</u>	
5000000	COMPRAC MATERIAL DIVERSO	200 50 6
6000000	COMPRAS MATERIAL DIVERSO	309,50 €
6030001	Placas veteranos, distintivos, insignias	1 100 00 6
	COMPRAS MANUALES AL CONSEJO NACIONAL ARRENDAMIENTOS Y CÁNONES	1.100,00 €
6210000	Renting impresora multif. y equipos; programa Alfaigl.	1.350,20 €
	Aflacloud	
5220000	REPARACIONES Y CONSERVACIONES ORDINARIAS	801,02 €
6220000	Mto. Equipos climatización sede y mto. Web	801,02 €
6222000	LIMPIEZA SEDE	0.00.6
	COMUNIDAD DE PROPIETARIOS SEDE	0,00 €
	PRIMAS DE SEGUROS	1.184,13 € 646,04 €
6250000	Seguro sede Alianz y seguro resp. civil V. Espigas	646,04 €
6360000	GASTOS BANCARIOS	176,32 €
	ELECTRICIDAD ELECTRICIDAD	176,32 € 476,78 €
	TELÉFONO, FAX E INTERNET	608,91 €
6280001	,	72,05 €
	LOCOMOCIÓN	4.806,70 €
	MATERIAL OFICINA	770,72 €
	CORREO ORDINARIO	10.409,87 €
	GASTOS IMPRENTA	10.718,55 €
	OTROS GASTOS	1.149.17 €
0292003	Flores, Vigilia Espigas, asistencia al Pleno Nacional	1.145,17 €
6294000	OTRAS ACTIVIDADES PASTORALES	0,00€
	BIBLIOTECAS REVISTAS	165,00 €
330000	Libros F. Luis Trelles y 3 suscrip. La Lámpara	
6310000	TRIBUTOS: I.B.I.	694,72 €
	ESTIPENDIO MISAS	670,00 €
	OTRAS ACTIVIDADES PASTORALES	390,00 €
523 1000	Gastos Encuentro Sacerdotes	330,00 0
	TOTAL GASTOS	36.499,68 €

RESULTADO INGRESOS - GASTOS

RESULTADO	-819,83 €
GASTOS	36.499,68 €
INGRESOS	35.679,85 €

SALDOS TESORERÍA 30/09/2023

TOTAL	20.123.95 €
SALDO TARJETA CORREOS	1.855,75 €
SALDO CUENTA BBVA	10.398,38 €
SALDO CUENTA B. SANTANDER	6.157,31 €
SALDO CAJA	1.712,51 €

PRESUPUESTO PARA EL EJERCICIO 2024

CUENTA	CONCEPTO	PRESUPUESTO 2024
	<u>INGRESOS</u>	
7200000	APORTACIONES CUOTAS Y BOLETINES	24.501,00 €
7210000	APORTACIONES POR LIBROS	96,00 €
7210001	APORTACIONES POR MANUALES	1.045,00 €
7210002	APORTACIONES POR INSIGNIAS E IDEARIOS	31,50 €
7230000	DONATIVOS	3.953,30 €
7230001	AGUINALDOS	14.923,00 €
7230002	INGRESOS POR COLECTAS	2.029,12 €
7610000	INGRESOS POR VALORES Y RENTA FIJA	6.945,51 €
	TOTAL INGRESOS	53.524,43 €
	<u>GASTOS</u>	
6000000	COMPRAS MATERIAL DIVERSO	698,81 €
6020001	COMPRAS MANUALES AL CONSEJO NACIONAL	1.147,30 €
6210000	ARRENDAMIENTOS Y CÁNONES	2.102,40 €
6220000	REPARACIONES Y CONSERVACIONES ORDINARIAS	1.039,87 €
6222000	LIMPIEZA SEDE	1.000,00€
6220001	COMUNIDAD DE PROPIETARIOS SEDE	1.698,96 €
6250000	PRIMAS DE SEGUROS	673,82 €
6260000	GASTOS BANCARIOS	331,15 €
6280000	ELECTRICIDAD	663,34 €
6280001	TELÉFONO, FAX E INTERNET	943,70 €
6280002	AGUA	100,12 €
6290001	LOCOMOCIÓN	4.988,77 €
6292000	MATERIAL OFICINA	1.070,11 €

	TOTAL GASTOS	53.524,43 €
	IMPREVISTOS	1.744,88 €
6500001	OTRAS AYUDAS	400,00€
6500000	OFRENDA AL CONSEJO NACIONAL	1.000,00€
6440001	ESTIPENDIO MISAS	900,00€
6310000	TRIBUTOS: I.B.I.	1.034,07 €
6295000	BIBLIOTECAS REVISTAS	315,00€
6294000	OTRAS ACTIVIDADES PASTORALES	410,00€
6292003	OTROS GASTOS	1.149,17 €
6292002	GASTOS IMPRENTA	15.726,33 €
6292001	CORREO ORDINARIO	14.386,63 €

Posteriormente el vicepresidente responsable de promociones nos indicó la próxima inauguración del Turno en preparación de la Sección de Vallecas de Santa Josefa María del Sagrado Corazón. La desaparición de los Turnos en preparación de San Eloy y de San Eduardo.

Se han seguido realizando promociones internas en algunos Turnos, quedando aun pendientes en dos parroquias. Una vez realizadas, comenzaremos de nuevo con las promociones externas en nuevas parroquias para tratar de crear nuevos Turnos adoradores. Hay ya en cartera tres posibles parroquias y se prevé en los meses venideros un correo masivo a todas las parroquias de la diócesis que no tienen adoración para proponer la apertura de nuevos Turnos. Ante esta acción, el Consejo necesita nuevos monitores y promotores que apoyen al equipo actual.

El presidente comenzó su informe informando al Pleno de su reciente audiencia con el Sr. Cardenal arzobispo, D. José Cobo. En ella se trataron los temas más importantes como la situación de los Turnos y Secciones, la falta de compromiso de algunos adoradores para realizar las vigilias nocturnas y sobre todo el grave problema con algunos sacerdotes que no desean los Turnos en sus parroquias, siendo causa de la desaparición de importantes turnos. También se trato la necesidad de nombrar un nuevo director espiritual ya que desde el fallecimiento de D. Manuel Polo, el cargo está vacante, siendo asumida la responsabilidad por los dos vicedirectores espirituales. El cardenal se comprometió a consultar el tema con el consejo episcopal y dar una respuesta cuanto antes. Además, se trataron algunos otros temas menores.

D. Juan Antonio también planteó la necesidad de regular la situación con respecto a la Ley Orgánica de Protección de Datos e Informó al Pleno de los trabajos iniciales encaminados a la conmemoración del 150 aniversario de la fundación de la Adoración Nocturna Española, en Madrid el 3 de noviembre de 1877.

Tras el rezo del Ángelus, se pasó a discutir y aprobar el calendario anual de actos que se reseña.

Sin más temas a tratar, se levantó la sesión a las 13:45 horas.

PROPUESTA CALENDARIO ANUAL DE ACTOS

NOVIEMBRE:

 1 de noviembre: Vigilia extraordinaria de Difuntos. Basílica de La Milagrosa 22:00 horas.

DICIEMBRE:

- 3 de diciembre: Retiro de Adviento (ANE y ANFE). Templo Eucarístico San Martín 17:00 horas.
- 31 de diciembre: Ejercicio fin de año. Parroquia Santísimo Cristo de la Victoria. 17:30 h.

ENERO:

<u>27 de enero:</u> Encuentro zona Sur. Parroquia de Santa Josefa María del Sagrado Corazón, 18:00 horas. Solemne inauguración del Turno.

FEBRERO:

- 29 febrero/1 al 3 de marzo: Ejercicios Espirituales. Navas de Riofrio (Director: Miguel Ángel Arribas).
- <u>7 febrero:</u> reunión consiliarios de apostolado seglar.
- <u>10 febrero:</u> Encuentro zona Este. Parroquia de San Romualdo 18:00 horas (a falta de confirmación).
- <u>21 y 28 febrero:</u> Retiros de cuaresma. Se confirmará el lugar en el boletín correspondiente.

MARZO:

- <u>6 y 13 de marzo:</u> Retiros de cuaresma. Se confirmará el lugar en el boletín correspondiente.
- <u>9 de marzo:</u> Asamblea diocesana. Parroquia del Santísimo Cristo de la Victoria, 18:00 horas.

ABRIL:

- <u>20 abril</u>: Jornada Mundial Oración por las Vocaciones. Seminario Conciliar, 3:00 a 6:00 horas.
- 13 abril: Encuentro zona Oeste. Parroquia N S.ª de la Merced de las Rozas, 18:00 horas. Solemne inauguración del Turno.

MAYO:

- <u>11 de mayo:</u> Encuentro zona Norte. Parroquia de Santa Teresa de Tres Cantos, 18:00 horas.
- <u>18 mayo:</u> Jornada Apostolado Seglar.
 Catedral de la Almudena (todo el día).

JUNIO:

- <u>1 de junio</u>: Vigilia del Corpus. Basílica de la Milagrosa 21:00 horas.
- <u>29 de junio:</u> Vigilia de Espigas. Parroquia de San Juan Evangelista. 22:00 h.

Pendiente de determinar la fecha el lugar y el ponente del Encuentro de sacerdotes.

NOMBRAMIENTOS



Nuestro Cardenal Arzobispo, D. José Cobo Cano, ha decidido nombrar Canciller de la Diócesis a D. Eduardo Aranda Calleja, Vicedirector Espiritual Diocesano de la Adoración Nocturna. D. Eduardo seguirá colaborando con el Consejo Diocesano en la medida de sus posibilidades. Le damos nuestra enhorabuena y pedimos a todos los adoradores sus oraciones por D. Eduardo.

CAMPAÑA DECLARACIÓN IRPF 2023

Como todos los años, desde la tesorería del Consejo diocesano, comunicaremos a la Agencia Tributaria el importe de los donativos recibidos por los adoradores que así lo soliciten. Para eso deberán enviar un correo electrónico (anemadrid1877@gmail. com), o llamada telefónica (915226938) antes del 10 de enero con los siguientes datos:

- Nombre completo (tal y como figura en el Documento Nacional de Identidad).
- DNI.
- Importe del total de donativos aportados a lo largo del año.

RETIRO ADVIENTO

El próximo domingo 3 de diciembre a las 17:00 horas en el templo de San Martín de Tours (calle Desengaño 26) se realizará de forma conjunta con la Adoración Nocturna Femenina Española (ANFE) el retiro de adviento. Será dirigido por D. Miguel Ángel Arribas, Vicedirector Espiritual del Consejo Diocesano de Madrid de la Adoración Nocturna Española (ANE)

EJERCICIO FIN DE AÑO

El próximo 31 de diciembre a las 17:30 horas celebraremos el tradicional Ejercicio de Fin de Año, para dar gracias al Señor por todos los bienes que nos ha dado durante el año que finaliza y pedir por el nuevo año que comienza.

Celebraremos el Ejercicio en la Parroquia del Santísimo Cristo de la Victoria (Blasco de Garay 33).

EL AGUINALDO PARA EL SEÑOR

El Señor espera que nuestros corazones, en este tiempo de la Navidad, mantengan el calor de la caridad y entrega para con los demás.

Viene el Señor a traernos todas las gracias y bendiciones del cielo...

¿Tendremos algo para Él?

Como todos los años, en estos días, nos dirigimos a vosotros, adoradores de la diócesis de Madrid, para solicitaros el «aguinaldo» que estiméis conveniente, y que tendrá como destino la extensión del culto eucarístico, y de forma particular la promoción de la Adoración Nocturna.

¡Qué Dios os pague vuestra generosidad!

Vuestras entregas podéis hacerlas al Jefe o Secretario de vuestro Turno, o en las oficinas del Consejo los lunes de 17:30 a 19:30, o ingresándola en la cuenta del Banco Santander, ES30 0075 0123 5506 0096 9468 o por BIZUM Código 07285, haciendo constar en la transferencia «Aguinaldo 2023».

LEY ORGÁNICA DE PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES

«Dad al Cesar lo que es del Cesar y a Dios lo que es de Dios»

La nueva ley de protección de datos nos obliga a recoger la autorización de cada adorador de la cesión de sus datos al Consejo Diocesano. Sólo de esta forma podremos conservar en nuestra base de datos la información relativa a cada adorador que nos permite mantener la correspondencia y el envío de boletines diocesanos.

Se ha entregado a cada responsable de Turno y Sección el documento que debe ser firmado por todos los adoradores de los que tenemos algún dato en la base de datos. Hemos dado un plazo hasta el 31 de enero para recoger todos los documentos. A partir de ese

momento, nos veremos en la obligación de borrar de la base de datos aquellos de los adoradores de los que no tengamos la autorización firmada no pudiendo ni enviar correspondencia, ni boletines, ni el número de vigilas que han celebrado.

Los adoradores que no deseen firmar la cesión de los datos podrán como siempre continuar celebrando sus vigilias ante el Señor, pero no podrán seguir siendo miembros de la asociación.

Esperamos que los adoradores comprendan que esto no es un deseo personal del Consejo sino una obligación legal.

Apostolado de la oración

Intenciones del Papa para el mes de diciembre 2023

Por las personas con discapacidad

Oremos para que las personas con discapacidad estén en el centro de atención de la sociedad, y que las instituciones promuevan programas de inclusión que potencien su participación activa.



🔊 · Necrológicas · 🖼

- Dña. Mercedes Vergia Serrano, adoradora honoraria del Turno 15, San Vicente de Paul.
- D. Antonio Sánchez Arillo, adorador veterano que fue Secretario de la Sección de Villanueva del Pardillo.

iDales, Señor, el descanso eterno!

VIRTUDES EUCARÍSTICAS DE JESÚS: MISERICORDIA

Dice san Agustín en su libro La Ciudad de Dios: «La Misericordia, es la compasión de la miseria ajena, que sentimos en el corazón; por lo cual, si podemos, nos vemos compelidos a ayudarla». Esta tierna moción del alma humana atestigua un disgusto y pena de la desgracia del prójimo, que determina la voluntad del hombre al sacrificio parcial o total de sí propio, para producir el alivio del padecimiento que vemos en nuestro hermano.

Luis de Trelles

DIA 27 DICIEMBRE

FIESTA DE SAN JUAN EVANGELISTA

Juan iba con Juan Bautista cuando al pasar Jesús le dijo el Precursor: «Ese es el Cordero de Dios». El mismo se llamará «el discípulo al que amaba Jesús». Juan Evangelista escribió cinco libros del Nuevo Testamento: El cuarto Evangelio, tres Cartas y el único libro profético, el Apocalipsis.

Era el hijo del Zebedeo y de María la de Salomé. Era hermano menor de Santiago el Mayor. La primera llamada de Jesús la recibió Juan estando con Andrés: «Venid y veréis». Le quedaron tan profundamente grabadas las palabras de Jesús que, cuando escribía su Evangelio casi sesenta años después de aquella llamada, aún recordará la hora: Eran como las cuatro de la tarde cuando el Maestro me llamó.

Iuntamente con su hermano Santiago y con Simón Pedro formará parte de los tres discípulos hacia lo que el Maestro sentía una predilección especial. A ellos se los llevará a la Transfiguración al Tabor.

A ellos les acercará más en la noche del Jueves Santo, en el Huerto. Si a Pedro le entrega la Iglesia, a Juan le entregará a su Madre.

¿Por qué sintió predilección especial Jesús hacia Juan? Lo ignoramos.

Algunos Santos Padres pensaron que fue por su virginidad, ya que sabemos que era muy jovencillo cuando lo llamó Jesús a seguirle y que fue virgen toda su vida. Dice San Jerónimo, el

> Padre de las Sagradas Escrituras: «El Señor virgen quiso poner a su Madre Virgen en manos del discípulo virgen».

> > Juan era de Betsaida, la patria de Simón Pedro y de Andrés, con quienes les unía a los hermanos Boanerges o hijos del trueno una gran

amistad. Pertenecía a una familia bien acomodada, para lo que entonces se estilaba, ya que tenían jornaleros y barca propia. Juan era de los «validos» de Je-

sús. También asistió a la resurrección de la hija de Jairo junto con su hermano y Pedro, y fue el único que tuvo la dicha de reposar su cabeza en el Costado de Cristo la Noche de la última Cena.

Juan es el único que será fiel a Jesús hasta el último momento de la Cruz. Mientras los demás le abandonarán, le venderán o le negarán, Juan le acompañará en los últimos momentos y como premio recibirá a María como Madre suya y en su nombre, de toda la humanidad. ¡Gracias, Juan, por este regalo que por tu medio nos hace Jesús!

Cuando por el año 49 vuelve Pablo a Jerusalén de su primer viaje, dice que se encontró a Pedro y Juan «columnas de aquella Iglesia».

Hay un lapso de más de cuarenta años que nada se sabe de Juan, desde el año 49 hasta el 90 poco más o menos. ¿Dónde pasó este tiempo y qué hizo durante todos aquellos largos años? Lo ignoramos. Sabemos que los últimos años de su vida los pasó en Efeso y Patmos, y desde allí parece ser que escribió sus tres Cartas y el Apocalipsis. Él era el sostén de aquella naciente y floreciente Iglesia. Todos escuchaban con admiración sus palabras: «Hijitos míos, les decía, amaos los unos a los otros». Le dicen sus discípulos: «Padre ¿por qué siempre nos repites lo mismo?» —«Porque, contesta él, es lo que yo aprendí cuan-



do recosté mi cabeza sobre el pecho del Maestro. Y si hacéis esto, todo está cumplido».

Se cuentan muchas y bellas anécdotas de estos años, más o menos verídicas. Sus discípulos, San Papías de Hierápolis, San Policarpo, San Ignacio de Antioquía, San Ireneo, todos recogieron de sus labios las enseñanzas del Maestro. San Juan fue misionero, predicador de la Palabra de Dios, pero sobre todo «escritor» profundo del Mensaje del Maestro. Murió por el año 96, después de haber sido arrojado a una caldera de aceite hirviendo. sin hacerle daño. Con la muerte de Juan, enamorado de Cristo, se concluyó la revelación en el Nuevo Testamento.

ANUNCIACIÓN A MARÍA —II—

María, adornada por las más altas gracias

Por eso escribió san Buenaventura aquella célebre sentencia: «Ser Madre de Dios es la gracia mayor que Dios puede otorgar a una pura criatura. Dios no puede hacer más. Puede hacer un mundo mayor y un cielo mayor, pero cosa mayor que

una madre de Dios, eso no lo puede hacer». Pero mejor que todos expresó la Madre de Dios la altura a la que Dios la había sublimado, cuando dijo: «Hizo en mí grandes cosas el que es todopoderoso» (Lc 1, 49). Y ¿por qué no declaró la Virgen cuáles eran estas grandes cosas que Dios le había otorgado? Responde santo Tomás de Villanueva que no las explicó porque eran tan sublimes, que eran inexpresables.

Razón tuvo san Bernardino al decir que Dios ha creado todo el mundo por esta Virgen que iba a ser su Madre; y



san Buenaventura al decir que el mundo se conserva al gusto de María conforme a aquellas palabras de los Proverbios (8, 30): «Allí estaba yo como arquitecto». Añade san Bernardino que Dios, por amor de María no destruyó al hombre después del pecado de Adán. Con razón canta la Madre, no sólo eligió lo mejor, sino lo me-

jor de lo mejor, dotándola el Señor en sumo grado —como atestigua san Alberto Magno— de todas las gracias y dones, generales y especiales otorgados a todas las criaturas, todo ello gracias a la dignidad de Madre de Dios que le había otorgado.

María fue niña, pero de ese estado no tuvo defecto ni incapacidad sino la inocencia, pues desde el primer instante tuvo el uso perfecto de la razón. Fue virgen pero sin que ello significara esterilidad. Fue madre, pero con la gloria de la virginidad. Fue hermosa y bellísima como el mismo Señor se lo

reveló a santa Brígida diciéndole que la belleza de su madre superó a la de todos los ángeles y a la de toda criatura. Fue bellísima, pero sin daño de quien la contemplaba, ya que su hermosura ahuyentaba las pasiones impuras y por el contrario inspiraba sentimientos de pureza, como lo atestigua san Ambrosio: «Era tal su gracia, que no sólo era pura, sino que otorgaba la gracia de la pureza a los que la veían». También lo afirma santo Tomás: «La gracia de estar confirmada en gracia no sólo impedía a la Virgen las pasiones desordenadas, sino que además tuvo eficacia para los demás, de modo que, siendo la mujer más hermosa imaginable, nadie pudo sentir hacia ella deseos deshonestos». Por eso se dijo de ella: «Como mirra selecta da perfume de suave olor», sentencia del Eclesiástico que a ella le aplica la Iglesia. En las actividades cotidianas trabajaba sin que las obras la separaran de la unión con Dios. En la contemplación, estaba recogida en Dios pero sin negligencia de lo temporal ni de la caridad debida al prójimo.

Concluyamos. Esta Madre de Dios es infinitamente inferior a Dios pero inmensamente superior a toda criatura. Y si es imposible encontrar un hijo más noble que Jesús, es igualmente imposible encontrar una madre más noble que María. Que esto sirva a los devotos de esta reina, no sólo para alegrarse con su grandeza, sino tam-



bién para acrecentar la confianza en su protección grande y eficaz. Siendo Madre de Dios, dice el P. Suárez tiene derecho sobre sus gracias para conseguirlas a quienes se las piden. Dice san Germán que Dios no puede desatender las plegarias de la que es Madre suya inmaculada. De modo que a vos, oh Madre de Dios y nuestra, ni os falta poder para socorrernos ni voluntad de hacerlo. Porque ya sabéis, os diré con vuestro devoto abad de Celles, que Dios no os ha creado sólo para él, sino que os ha dado a los ángeles para ser su reparadora del daño entre ellos causado, mientras que por vuestro medio recuperamos la gracia de Dios y el enemigo queda vencido y postrado.

Y si deseamos complacer a la Madre de Dios, saludémosla frecuentemente con el Ave María. Se apareció la Virgen María a santa Matilde y le dijo que era el mejor saludo que se podía hacer. De él obtendremos gracias muy escogidas, otorgadas por esta madre de misericordia, como se verá en el siguiente ejemplo.

San Alfonso María de Ligorio De «Las Glorias de María»

Diciembre 2023

ADORAR AL NIÑO, INFANCIA ESPIRITUAL

La Eucaristía tiene que hacer crecer en nosotros la verdadera infancia espiritual. Que adorar el Sacramento sea como adorar al Niño... Que esta preparación para la navidad nos vaya haciendo cada vez más pequeños, más confiados, más amables...

Humildad-confianza-amor. Son tres virtudes fundamentales para nuestra vida cristiana. La primera porque es como el fundamento: es «andar en verdad» es decir, la verdad de que somos criaturas, de que somos pequeños, de que dependemos en todo del cuidado de nuestro buen Padre Dios.

La segunda es confianza, porque los niños también saben, que, aunque dependen en todo de sus padres, tienen la absoluta certeza de que ellos les van a proveer de sus necesidades, de su amor y cariño.

Por eso la tercera es el amor, porque amor con amor se paga. Y porque obras son amores y no buenas razones. La caridad de Cristo es en nosotros la fuente de todos nuestros méritos ante Dios. La gracia, uniéndonos a Cristo con un amor activo, asegura el carácter sobrenatural de nuestros actos y, por consiguiente, su mérito tanto ante Dios como ante los hombres. Los santos han tenido siempre una conciencia viva de que sus méritos eran pura gracia.

Con la infancia espiritual experimentamos que todo viene de Dios, a él vuelve y en él permanece, para la salvación de todos, en un misterio de amor misericordioso. Ése es el mensaje doctrinal que enseñó y vivió esta santa. Como para los santos de la Iglesia de

todos los tiempos, también para ella, en su experiencia espiritual, el centro y la plenitud de la revelación es Cristo. Teresa conoció a Jesús, lo amó y lo hizo amar con la pasión de una esposa. Penetró en los misterios de su infancia, en las palabras de su Evangelio, en la pasión del Siervo que sufre, esculpida en su santa Faz, en el esplendor de su existencia gloriosa y en su presencia eucarística. Cantó todas las expresiones de la caridad divina de Cristo, como las presenta el Evangelio (Divina Amoris scientia, Juan Pablo II).

La Escritura nos da ejemplo de que sólo haciéndonos como niños podemos alcanzar la patria:

Cuando dice de Jesús que «Le trajeron entonces a unos niños para que les impusiera las manos y orara sobre ellos».

¡Eso tenemos que hacer hoy nosotros! ¡Presentarnos como niños a Dios, dejarnos presentar a él por María, para que Él imponga las manos sobre nosotros y ore sobre nosotros! No se trata hoy de hacer nosotros, sino de dejarnos hacer como niños.

Nos puede salir ese medio orgullo, tan «razonable» de los adultos... «Los discípulos los reprendieron».

Pero Jesús les corrige y nos da una gran enseñanza:

«Dejad a los niños, y no les impidáis que vengan a mí, porque el Reino de los Cielos pertenece a los que son como ellos». Y después de haberles impuesto las manos, se fue de allí.

La relación de los niños con sus padres, nosotros con Dios. ¡Qué caminito tan sencillo de tocar el centro del Evangelio! ¡Qué formula tan magnifica la de ponerse a adorar la Eucaristía!

También santa Teresita la descubrió en la Sagrada Escritura:

Jesús se complace en mostrarme el único camino que conduce a esa hoguera divina. Ese camino es el abandono del niñito que se duerme sin miedo en brazos de su padre... «El que sea pequeñito, que venga a mí», dijo el Espíritu Santo por boca de Salomón. Y ese mismo Espíritu de amor dijo también que «a los pequeños se les compadece y perdona». Y, en su nombre, el profeta Isaías nos revela que en el último día «el Señor apacentará como un pastor a su rebaño, reunirá a los corderitos y los estrechará contra su pecho». Y como si todas esas promesas no bastaran, el mismo profeta, cuya mirada inspirada se hundía ya en las profundidades de la eternidad, exclama en nombre del Señor: «Como una madre acaricia a su hijo, así os consolaré yo, os llevaré en brazos y sobre las rodillas os acariciaré».

Los santos nos animan, muy especialmente santa Teresita del Niño Jesús que nos enseña a recorrer este camino de la humildad Eucarística, de la infancia espiritual:

"¡Qué dulce fue el primer beso de Jesús a mi alma! Fue un beso de amor. Me sentía amada y decía a mi vez: «Te amo, y me entrego a ti para siempre ... Ni el precioso vestido que María me había comprado, ni todos los regalos que había recibido me llenaban el corazón. Sólo Jesús podía saciarme».

Dios no quiere darnos su casa de la tierra; se conforma con enseñárnosla para hacernos amar la pobreza y la vida escondida. La que nos reserva es su propio palacio de la gloria, donde ya no le veremos escondido bajo la apariencia de un niño o de una blanca hostia, ¡¡¡sino tal cual es en el esplendor de su gloria infinita...!!!

Yo me dedicaba sobre todo a amar a Dios. Y amándolo, comprendí que mi amor no podía expresarse tan sólo en palabras, porque: «No todo el que me dice Señor, Señor entrará en el reino de los cielos, sino el que cumple la voluntad de Dios». Y esta voluntad, Jesús la dio a conocer muchas veces, debería decir que casi en cada página de su Evangelio. Pero en la última cena, cuando sabía que el corazón de sus discípulos ardía con un amor más vivo hacia él, que acababa de entregarse a ellos en el inefable misterio de la Eucaristía, aquel dulce Salvador quiso darles un mandamiento nuevo. Y les dijo, con inefable ternura: os doy un mandamiento nuevo: que os améis unos a otros, que os améis unos a otros igual que yo os he amado. La señal por la que conocerán todos que sois discípulos míos, será que os amáis unos a otros.

Preguntas

- ¿Adorar me está haciendo más humilde?
- ¿Conozco los escritos de santa Teresita y su infancia espiritual?
- ¿Cómo puede ayudarnos a hacer mejor nuestra adoración?
- ¿El adviento está haciendo crecer en mí la esperanza, la confianza?
- ¿Qué muestras de Amor estoy preparando al Niño?

EL DOBLE NACIMIENTO DEL SEÑOR

Nuestro Señor Jesucristo, que existía junto al Padre antes de nacer de madre, no sólo eligió la virgen de la que iba a nacer, sino también el día en que iba a hacerlo. A menudo los hombres, sujetos a error, eligen las fechas, uno para plantar una viña, otro para edificar, otro para irse de viaje y otro, a veces, hasta para casarse. Quien así actúa lo hace para que llegue felizmente a término lo que en esa fecha va a tener lugar. Pero nadie puede elegir el día de su nacimiento. Él, en cambio, pudo elegir ambas cosas, porque hasta pudo crearlas ambas. Y la elección del día no la hizo como los que de forma vana hacen depender la suerte de los hombres de la ubicación de los astros. No le hizo a él feliz el día en que nació; al contrario, fue él quien hizo agraciado el día en que se dignó nacer. Pues el día de su nacimiento encierra también el misterio de su luz. Así dice el Apóstol: La noche ha pasado y ha llegado el día; arrojemos las obras de las tinieblas y revistámonos de las armas de la luz y caminemos honestamente como en pleno día. Reconozcamos al Día y seamos día. Éramos noche cuando vivíamos en la infidelidad. Y como la infidelidad misma que, haciendo las veces de la noche, había cubierto de tinieblas al mundo entero, al aumentar la fe tenía que disminuir, comienzan a menguar las noches y a crecer los días en el día preciso del



nacimiento de nuestro Señor Jesucristo. Tengamos, pues, hermanos, por solemne este día, no pensando en este sol, como los infieles, sino en quien lo hizo. El que era la Palabra se hizo carne para poder estar bajo el sol en atención a nosotros. Así es: con su carne, bajo el sol; con su majestad, por encima del mundo entero, dentro del cual creó al sol. Ahora, sin embargo, también con su carne está por encima de este sol, al que tienen por dios quienes, ciegos en su mente, no ven al verdadero sol de justicia.

Celebremos, por tanto, joh cristianos!, no el día de su nacimiento divino, sino del humano, es decir, el día en que se amoldó a nosotros, para que, por mediación del invisible hecho visible, pasemos de las cosas visibles a las invisibles. Conforme a la fe católica, debemos reafirmar los dos nacimientos del Señor: uno divino y otro humano; aquél fuera del tiempo, éste en el tiempo; ambos asombrosos: el primero, sin madre; el segundo, sin padre. Si no llegamos a comprender éste, ¿cuándo nos será posible referir aquél? ¿Quién podrá comprender esta novedad nueva, insólita, única en el mundo, increíble, pero hecha creíble, y de forma increíble creída en todo el mundo, a saber, que una virgen concibiera y una virgen pariera y permaneciera siendo virgen? Lo que la razón humana no comprende, lo capta la fe que cobra vigor allí donde la razón humana desfallece. ¿Quién dirá que la Palabra de Dios, por quien fueron hechas todas las cosas, no pudo prepararse una carne incluso sin madre, de la misma manera que hizo el primer hombre sin padre y sin madre? Mas como él mismo creó a uno y otro sexo, el masculino y el femenino, quiso honrar hasta en su nacimiento ambos sexos, por cuya liberación había venido. Conocéis, sin duda, la caída del primer hombre: como no se atrevió a hablar al varón, la serpiente se sirvió, para hacerlo caer, de la mujer. Por medio del sexo más débil llegó al más fuerte, y, accediendo por uno, alcanzó el triunfo sobre los dos. Por ello, para que, como por impulso de un justo dolor, no hiciéramos recaer sobre la mujer nuestro horror a la

muerte y no la creyéramos condenada sin posibilidad de reparación, el Señor, viniendo a buscar lo que había perecido, quiso recomendar, honrándolos, a ambos sexos, porque ambos habían perecido. Así, pues, en ninguno de ellos hemos de hacer iniuria al creador: el nacimiento del Señor honró a uno y otro para que esperasen la salvación. El honor del sexo masculino está en la carne de Cristo; el del sexo femenino, en la madre de Cristo. La gracia de Jesucristo venció la astucia de la serpiente.

Renazcan, por tanto, uno y otro sexo en el que ha nacido hoy y celebren este día. No el día en que Cristo el Señor comenzó a existir, sino aquel en que el que existía desde siempre junto al Padre mostró a esta luz la carne que recibió de su madre, madre a la que otorgó la fecundidad sin privarla de la integridad. Es concebido, nace, es un «infante». ¿Quién es este «infante»? Se llama «infante» al niño que aún no puede expresarse, es decir, hablar. Por consiguiente, es un niño que aún no habla, y es la Palabra. Calla por medio de la carne, pero enseña sirviéndose de los ángeles. Se anuncia a los pastores el príncipe y el pastor de los pastores y vace en el pesebre como vianda de los fieles, su montura. Lo había predicho el profeta: Reconoció el buey a su dueño, y el asno el pesebre de su señor. Por eso se sentó sobre un pollino cuando entró en Jerusalén en medio de las alabanzas de la muchedumbre que lo precedía y seguía. Reconozcámoslo también nosotros, acerquémonos al pesebre, coma-

Doctores de la Iglesia

mos la vianda, llevemos a nuestro señor y guía, para que bajo su dirección lleguemos a la Jerusalén celeste. El nacimiento de Cristo de madre es la majestad hecha débil, el nacimiento de Padre es la majestad desplegada. Tiene un día temporal en los días temporales, pero él es el Día eterno que procede del Día eterno.

Con razón nos enardecemos con la voz del salmo, como si fuera una trompeta celeste. En él oímos: Cantad al Señor un cántico nuevo; cantad al Señor, tierra entera; cantad al Señor y bendecid su nombre. Reconozcamos, pues, y anunciemos al Día del Día que nació en la carne en este día. Día Hijo nacido del Día Padre, Dios de Dios, Luz de Luz. Él es la salvación de la que se dice en otro lugar: Dios tenga misericordia de nosotros y nos bendiga, ilumine su rostro sobre nosotros, para que conozcamos en la tierra tu camino y en todos los pueblos tu salvación. Primero dijo: en la tierra; luego repitió lo mismo con estas palabras: en todos los pueblos. Primero dijo: tu camino, y luego lo reiteró: tu salvación. Recordamos que el mismo Señor dijo: Yo soy el camino. Y, cuando ahora leímos el evangelio, escuchamos que el bienaventurado anciano Simeón había recibido un oráculo divino según el cual no probaría la muerte hasta no ver al Ungido del Señor. El anciano, tras haber tomado en sus manos a Cristo aún sin habla y haber reconocido la grandeza del pequeño, dijo: Ahora, Señor, dejas a tu siervo en paz, según tu palabra, pues mis ojos han visto tu salvación. Anunciemos, pues, debidamente al Día del Día, su



salvación. Anunciemos en los pueblos su gloria, en todas las naciones sus maravillas. Yace en un pesebre, pero contiene al mundo; toma el pecho, pero alimenta a los ángeles; está envuelto en pañales, pero nos reviste de inmortalidad; es amamantado, pero adorado; no encuentra lugar en el establo, pero se construye un templo en los corazones de los creyentes. Para que la debilidad se hiciera fuerte, se hizo débil la fortaleza. Sea objeto de admiración, antes que de desprecio, su nacimiento en la carne y reconozcamos en ella la humildad, por causa nuestra, de tan gran excelsitud. Encendamos en ella nuestra caridad para llegar a su eternidad.

> San Agustín Sermón 190



En la Edad Media se utilizaba *Libro de las Sentencias de Pedro Lombardo*, de alrededor del año 1100, como un texto teológico que hablaba de esto. En él se menciona **6 formas de pecar contra el**

Espíritu Santo, que luego se han asentado en la Iglesia.

Las 6 formas son,

1. DESESPERACIÓN

El Catecismo de la Iglesia Católica [2091] dice que por desesperación el hombre deja de esperar de Dios su salvación personal, el auxilio para llegar a ella o el perdón de sus pecados.

Y agrega que esto es contrario a la bondad de Dios y a su justicia y su misericordia.

2. PRESUNCIÓN DE LA MISERICORDIA DE DIOS

El Catecismo [2092] dice que hay dos clases de presunciones.

O asumimos nuestras propias capacidades esperando **salvarnos**, **sin la ayuda de Dios**.

O asumimos el poder omnipotente de Dios y su misericordia esperando tener su perdón sin nuestro mérito y sin conversión.

3. NEGAR LA VERDAD CONOCIDA

El Catecismo [2089] dice que la incredulidad es el menosprecio de la verdad revelada o el rechazo voluntario de prestarle asentimiento.

Es la afirmación de que **no hay verdad objetiva** y que todas las verdades religiosas son subjetivas.

En definitiva, es resistir a la verdad divina revelada por el Espíritu Santo.

Lo que significa una herejía. Ya sea expresada en palabra o con argumento.

4. ENVIDIA DEL BIEN ESPIRITUAL DE OTRO

El Catecismo [2539] dice que la envidia manifiesta la **tristeza experimentada ante el bien del prójimo** y el deseo desordenado de poseerlo, aunque sea de manera indebida.

A través de la envidia fue que satanás se rebeló.

Tentó a nuestros primeros padres y la muerte entró en el mundo.

En vez de aceptar humildemente los dones que Dios nos dio buscamos la gloria humana.

Se trata de un pecado específicamente contra el Espíritu Santo porque **Él es quien derrama los dones espirituales a los fieles.**

Y por tanto implica cuestionar su juicio sobre los dones que distribuye.

5. OBSTINACIÓN EN EL PECADO

Significa resistir al poder santificador del Espíritu Santo.

Hacer **persistir deliberadamente** lo que se sabe que es un pecado grave.

6. IMPENITENCIA FINAL

Esto significa el endurecimiento en el pecado sin arrepentimiento, vergüenza o remordimiento.

Es una **resistencia total a la obra del Espíritu Santo** para llevarnos a la conversión.

El Catecismo [1432] dice que es preciso que Dios de al hombre un corazón nuevo.

Y qué la conversión es primeramente una obra de la gracia de Dios.

Estos pecados no dan la sensación de algo imperdonable, pero la Biblia dice que la blasfemia al E.S. sí lo es.

Oración

Señor mío Jesucristo, que por amor a los hombres estáis día y noche en ese Sacramento, lleno de misericordia y amor, esperando, llamando y acogiendo a cuantos vienen a visitaros; creo que estáis presente en el Santísimo Sacramento del Altar; os adoro desde el abismo de mi nada, os doy gracia por todos los beneficios que me habéis hecho, y especialmente por haberos dado todo a mí en ese Sacramento, por haberme concedido por abogada a María, vuestra Madre santísima y por haberme llamado a visitaros en este lugar santo.

Saludo hoy a vuestro amantísimo Corazón, y es mi intención saludarlo por tres fines: el primero, para daros gracias por tan insigne don; el segundo, para reparar las injurias que habéis recibido de todos vuestros enemigos en este Sacramento, y el tercero, para adoraros desde aquí en esta visita, en todos los lugares de la tierra donde estáis sacramentado con menos culto y más abandono.

Jesús mío, os amo con todo mi corazón. Me arrepiento de haber ofendido tantas veces en mi vida pasada a vuestra bondad infinita. Propongo mediante vuestra gracia no ofenderos más adelante; y ahora, miserable como soy, me consagro enteramente a Vos, renuncio a mi voluntad, a mis afectos, a mis deseos, a todo lo que me pertenece, y os hago de ello donación. En adelante haced de mí y de todas mis cosas cuanto os plazca.



No os pido ni quiero otra cosa que vuestro santo amor, la perseverancia final y el perfecto cumplimiento de vuestra voluntad. Os recomiendo las almas del Purgatorio, y en particular las más devotas del Santísimo Sacramento y de María Santísima. Os recomiendo también todos los pobres pecadores. Por fin, oh Salvador amantísimo, uno todos mis afectos a los de vuestro amantísimo Corazón, y así unidos los ofrezco a vuestro eterno Padre, pidiéndole en vuestro nombre se digne aceptarlos, y oiga mis súplicas por amor vuestro. Amén

Jesús es fuego que inflama los corazones

Decía el V. P. Francisco Olimpo, Teatino, no haber cosa en la tierra que más vivamente encienda el fuego del divino amor en los corazones de los hombres que el Santísimo Sacramento del Altar.

Por eso el Señor se mostró a Santa Catalina de Siena, en el Santísimo Sacramento, como una hoguera de amor, de la cual salían torrentes de divinas llamas, que se esparcían por toda la tierra; quedando atónita la Santa al considerar cómo podían los hombres vivir sin abrasarse de amor en medio de tanto amor divino para con ellos.

Jesús mío haced que arda por Vos; haced que no piense, ni suspire, ni desee, ni busque cosa laguna fuera de Vos. ¡Dichoso yo si este vuestro santo fuego me inflamase, y, el paso que se fuesen consumiendo mis años, fueran felizmente destruyéndose en mí todos los afectos terrenos!



¡Oh, Verbo divino; oh, Jesús mío!, os veo enteramente sacrificado, aniquilado y destruido por mi amor en ese Altar. Justo es, pues, que así como Vos, víctima de amor, os sacrificáis por mí, yo del todo me consagré a Vos. Sí, Dios mío y supremo Señor, os sacrifico hoy toda mi alma, toda mi voluntad, mi vida toda y a mí mismo.

Uno este mi pobre sacrificio con el sacrificio infinito que de sí mismo os hizo, joh, Eterno Padre!, vuestro Hijo Jesús, Salvador mío, una vez en el ara de la Cruz, y que tantas veces os renueva diariamente en los altares. Aceptadlo, pues, por los méritos de Jesús, y dadme gracia para repetirlo todos los días de mi vida, y para morir sacrificándome enteramente por honra vuestra.

Deseo la gracia, a tantos mártires concedida, de morir por vuestro amor. Mas, si no soy digno de tal merced, concededme a lo menos que os sacrifique mi vida, con toda mi voluntad, abrazando la muerte que de Vos me fuere enviada. Señor, anhelo esta gracia; quiero morir con la voluntad de honraros y complaceros, y desde ahora os sacrifico mi vida, y os ofrezco mi muerte, sea cual fuere y cuando quiera que venga.

Oh Corazón de mi amable Salvador, haced que arda y siempre crezca en mí vuestro amor.

> San Alfonso María de Ligorio Visitas al Santísimo



DE CÓMO ESTABA LA LUZ

El sueño como un pájaro crecía de luz a luz borrando la mirada; tranquila y por los ángeles llevada, la nieve entre las alas descendía.

El cielo deshojaba su alegría, mira la luz el niño, ensimismada, con la tímida sangre desatada del corazón, la Virgen sonreía.

Cuando ven los pastores su ventura, ya era un dosel el vuelo innumerable sobre el testuz del toro soñoliento:

y perdieron sus ojos la hermosura, sintiendo, entre lo cierto y lo inefable, la luz del corazón sin movimiento.

Luis Rosales



¿Cómo fue este parto que la fe de la Iglesia siempre ha presentado como virginal? El evangelista nos lo cuenta con tanto pudor como precisión: Se cumplieron los días de su parto y dio a luz a su hijo primogénito y le envolvió en pañales y le acostó en un pesebre. (Lc 2,6-7) No nos dice que María estuviera sola, pero si nos pone a como único sujeto de los tres verbos de la frase: ella le dio a luz, ella le envolvió, ella le acostó. No hubiera hecho la parturienta estas últimas acciones de haber allí alguien más. Tampoco dice el evangelista cómo fue el parto, pero la estructura de la frase (tres verbos activos, unidos por esa conjunción que les da rapidez) insinúa mejor que nada que todo fue simple y transparente. Ella pudo hacerlo todo, envolverle, acostarle porque estaba fresca y entera, porque como dice la famosa frase del catecismo, el hijo había salido de ella como el rayo de sol que pasa por un cristal, sin romperlo ni mancharlo. San Jerónimo lo expresará con otra bella imagen: Jesús se desprendió de ella como el fruto maduro se separa de la

rama que le ha comunicado su savia, sin esfuerzo, sin angustia, sin agotamiento.

Un bebé, sólo un bebé.

Allí estaba María y José le miraban y no entendían nada. ¿Era aquello aquel muñeco de carne blanda lo que había anunciado el ángel y el que durante siglos había esperado su pueblo?

¿Aquel bebé era enviado para salvar el mundo? Dios era todo poderoso, el niño todo desvalido. El Hijo esperado era la Palabra; aquel bebé no sabía hablar. El Mesías sería el camino, pero éste no sabía andar. Sería la verdad omnisciente, mas esta criatura no sabía ni siquiera encontrar el seno de su madre para mamar. Iba a ser la vida; aunque se moriría si ella no lo alimentase. Era el creador del sol, pero tiritaba de frío y precisaba del aliento de un buey y una mula. Había cubierto de hierbas los campos, pero estaba desnudo. No, no lo entendían. ¿cómo podían entenderlo? María le miraba y remiraba los ojos. Pero tras la piel sólo había una carne más débil que la piel.

Su cabeza de muchacha se llenaba de preguntas para las que no encontraba respuestas: si Dios quería descender al mundo, ¿por qué la habían elegido a ella, la más débil, la menos importante de las mujeres del país?

> **José Luis Martín Descalzo** Iesús de Nazaret

LOS SIETE SACRAMENTOS DE LA IGLESIA

LOS SACRAMENTOS AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD EL SACRAMENTO DEL ORDEN

II. El sacramento del Orden en la Economía de la salvaciónIn persona Christi Capitis...

En el servicio eclesial del ministro ordenado es Cristo mismo quien está presente a su Iglesia como Cabeza de su cuerpo, Pastor de su rebaño, Sumo Sacerdote del sacrificio redentor, Maestro de la Verdad. Es lo que la Iglesia expresa al decir que el sacerdote, en virtud del sacramento del Orden, actúa in persona *Christi Capitis* (cf LG 10; 28; SC 33; CD 11; PO 2,6):

«Es al mismo Cristo Jesús, Sacerdote, a cuya sagrada persona representa el ministro. Este, ciertamente, gracias a la consagración sacerdotal recibida se asimila al Sumo Sacerdote y goza de la facultad de actuar por el poder de Cristo mismo (a quien representa)» (Pío XII, enc. *Mediator Dei*)

«Christus est fons totius sacerdotii: nam sacerdos legalis erat figura Ipsius, sacerdos autem novae legis in persona Ipsius operatur» (Cristo es la fuente de todo sacerdocio, pues el sacerdote de la antigua ley era figura de Él, y el sacerdote de la nueva ley actúa en representación suya) (Santo Tomás de Aquino, *Summa theologiae* 3, q. 22, a. 4).

Por el ministerio ordenado, especialmente por el de los obispos y los presbíteros, la presencia de Cristo como cabeza de la Iglesia se hace visible en medio de la comunidad de los creyentes (LG 21). Según la bella expresión de San Ignacio de Antioquía, el obispo es *typos tou Patrós*, es imagen viva de Dios Padre (*Epistula ad Trallianos* 3,1; Id. *Epistula ad Magnesios* 6,1).

Esta presencia de Cristo en el ministro no debe ser entendida como si éste estuviese exento de todas las flaquezas humanas, del afán de poder, de errores, es decir,
del pecado. No todos los actos del ministro son garantizados de la misma manera
por la fuerza del Espíritu Santo. Mientras que en los sacramentos esta garantía es
dada de modo que ni siquiera el pecado del ministro puede impedir el fruto de
la gracia, existen muchos otros actos en que la condición humana del ministro
deja huellas que no son siempre el signo de la fidelidad al evangelio y que pueden
dañar, por consiguiente, a la fecundidad apostólica de la Iglesia.

1549

1550

Este sacerdocio es ministerial. «Esta Función [...], que el Señor confió a los pastores de su pueblo, es un verdadero servicio» (LG 24). Está enteramente referido a Cristo y a los hombres. Depende totalmente de Cristo y de su sacerdocio único, y fue instituido en favor de los hombres y de la comunidad de la Iglesia. El 1551 sacramento del Orden comunica «un poder sagrado», que no es otro que el de Cristo. El ejercicio de esta autoridad debe, por tanto, medirse según el modelo de Cristo, que por amor se hizo el último y el servidor de todos (cf. Mc 10,43-45; 1 P 5,3). «El Señor dijo claramente que la atención prestada a su rebaño era prueba de amor a Él» (San Juan Crisóstomo, De sacerdotio 2,4; cf. Jn 21,15-17).

«In nomine totius Ecclesiae»

El sacerdocio ministerial no tiene solamente por tarea representar a Cristo —Cabeza de la Iglesia— ante la asamblea de los fieles, actúa también en nombre de toda la 1552 Iglesia cuando presenta a Dios la oración de la Iglesia (cf SC 33) y sobre todo cuando ofrece el Sacrificio Eucarístico (cf LG 10).

«En nombre de toda la Iglesia», expresión que no quiere decir que los sacerdotes sean los delegados de la comunidad. La oración y la ofrenda de la Iglesia son inseparables de la oración y la ofrenda de Cristo, su Cabeza. Se trata siempre del culto de Cristo en y por su Iglesia. Es toda la Iglesia, cuerpo de Cristo, la que ora y se ofrece, per Ipsum et cum Ipso et in Ipso, en la unidad del Espíritu Santo, a Dios Padre. Todo el cuerpo, caput et membra, ora y se ofrece, y por eso quienes, en este cuerpo, son específicamente sus ministros, son llamados ministros no sólo de Cristo, sino también de la Iglesia. El sacerdocio ministerial puede representar a la Iglesia porque representa a Cristo.

II. Los tres grados del sacramento del Orden

«El ministerio eclesiástico, instituido por Dios, está ejercido en diversos órdenes por aquellos que ya desde antiguo reciben los nombres de obispos, presbíteros y diáconos» (LG 28). La doctrina católica, expresada en la liturgia, el magisterio y la práctica constante de la Iglesia, reconoce que existen dos grados de participación ministerial en el sacerdocio de Cristo: el episcopado y el presbiterado. El diaconado está destinado a ayudarles y a servirles. Por eso, el término sacerdos designa, en el uso actual, a los obispos y a los presbíteros, pero no a los diáconos. Sin embargo, la doctrina católica enseña que los grados de participación sacerdotal (episcopado y presbiterado) y el grado de servicio (diaconado) son los tres conferidos por un acto sacramental llamado «ordenación», es decir, por el sacramento del Orden:

«Que todos reverencien a los diáconos como a Jesucristo, como también al obispo, que es imagen del Padre, y a los presbíteros como al senado de Dios y como a la asamblea de los apóstoles: sin ellos no se puede hablar de Iglesia (San Ignacio de Antioquía, Epistula ad Trallianos 3,1)

1553

1554

Calendario de Vigilias de la Sección de Madrid Diciembre 2023

TURNO	DICIEMBRE	IGLESIA	DIRECCIÓN	TELÉFONO	HORA DE COMIENZO
2	9	Santísimo Cristo de la Victoria	Blasco de Garay 33	915 432 051	23:00
3	12	La Concepción	Goya 26	915 770 211	22:30
4	1	San Felipe Neri	Antonio Arias 17	915 737 272	22:30
5	15	María Auxiliadora	Ronda de Atocha 27	915 304 100	21:00
7	22	Basílica La Milagrosa	García de Paredes 45	914 473 249	21:45
10	1	Santa Rita	Gaztambide 75	915 490 133	21:00
11	29	Espíritu Santo y Ntra. Sra. de la Araucana	Puerto Rico 29	914 579 965	21:45
15	15	San Vicente de Paul	Plaza San Vicente de Paul 1	915 693 818	22:00
16	11	San Antonio	Bravo Murillo 150	915 346 407	21:00
17	12	San Roque	Abolengo 10	914 616 128	21:00
19	22	Inmaculado Corazón de María	Ferraz 74	917 589 530	21:00
20	1	Ntra. Sra. de las Nieves	Nuria 47	917 345 210	21:30
22	9	Virgen de la Nueva	Calanda s/n	913 002 127	21:00
23	1	Santa Gema Galgani	Leizarán 24	915 635 068	22:00
24	1	San Juan Evangelista	Plaza Venecia 1	917 269 603	21:00
31	1	Santa María Micaela	San Germán 23	915 794 269	21:00
32	28	Nuestra Madre del Dolor	Avda. de los Toreros 45	917 256 272	21:00
33	7	San Germán	San Germán 26	915 554 656	21:30
35	29	Santa María del Bosque	Manuel Uribe 1	913 000 646	22:00
36	16	San Matias	Plaza de la Iglesia 1	917 631 662	21:00
39	1	San Jenaro	Vital Aza 81 A	913 672 238	
40	8	San Alberto Magno	Benjamín Palencia 9	917 782 018	22:00
41	8	Virgen del Refugio y Santa Lucia	Manresa 60	917 342 045	22:00
43	1	San Sebastián Mártir	Plaza de la Parroquia 1	914 628 536	21:00
45	15	San Fulgencio y San Bernardo	San Illán 9	915 690 055	22:00
46	1	Santa Florentina	Longares 8	913 133 663	22:00
47	8	Inmaculada Concepción	El Pardo	913 760 055	21:00
48	8	Ntra. Sra. del Buen Suceso	Princesa 43	915 482 245	21:30
49	15	San Valentín y San Casimiro	Villajimena 75	913 718 941	22:00
50	8	Santa Teresa Benedicta de la Cruz	Senda del Infante 20	913 763 479	21:00
52	7	Bautismo del Señor	Gavilanes 11	913 731 815	21:30
53	1	Santa Catalina de Siena	Juan de Urbieta 57	915 512 507	21:30
55	29	Santiago El Mayor	Santa Cruz de Marcenado 11	915 426 582	21:00
56	21	San Fernando	Alberto Alcocer 9	913 500 841	21:00
57	2	San Romualdo	Azcao 30	913 675 135	21:00
59	1	Santa Catalina Labouré	Arroyo de Opañel 29	914 699 179	21:00
61	2	Ntra. Sra. del Consuelo	Cleopatra 13	917 783 554	22:00
62	13	San Jerónimo el Real	Moreto 4	914 203 078	21:00
63	8	San Gabriel de la Dolorosa	Arte 4	913 020 607	22:00
64	15	Santiago y San Juan Bautista	Santiago 24	915 480 824	21:00
65	8	Ntra. Sra. de los Álamos	León Felipe 1	913 801 819	21:00
66	16	Ntra. Sra. del Buen Consejo (Colegiata S Isidro)	Toledo 37	913 692 037	21:00
67	29	San Martín de Porres	Abarzuza s/n	913 820 494	21:00
71	8	Santa Beatriz	Concejal Francisco José Jimenez Martín 130	914 647 066	21:00
72	1	Nuestra Señora de la Merced	Corregidor Juan Francisco de Luján 101	917 739 829	21:00
73	1	Patrocinio de San José	Pedro Laborde 78	917 774 399	21:00
74	8	Santa Casilda	Parador del Sol 10	915 691 090	21:00

Calendario de Vigilias de la Sección de Madrid Diciembre 2023

TURNO	DICIEMBRE	IGLESIA	DIRECCIÓN	TELÉFONO	HORA DE COMIENZO
75	15	San Ricardo	Gaztambide 21	915 432 291	
76	15	Virgen del Cortijo	Oña 91 B	917 663 081	22:00
77	1	Santa María del Pozo y Santa Marta	Montánchez 13	917 861 189	21:00
78	15	Epifanía del Señor	Nuestra Señora de la Luz 64	914 616 613	21:30
79	8	Nuestra Señora de los Apóstoles	Luis de Hoyos Sainz 94 Bis	913 714 411	21:30

Calendario de Vigilias de las Secciones de la Diócesis de Madrid

SECCIÓN	DICIEMBRE	IGLESIA	DIRECCIÓN	TELÉFONO	HORA DE COMIENZO
Fuencarral	2	San Miguel Arcángel	Islas Bermudas	917 340 692	21:30
Tetuán de las Victorias	21	Ntra. Sra. de las Victorias	Azucenas 34	915 791 418	21:00
Pozuelo de Alarcón T I	22	Asunción de Ntra. Sra.	Iglesia 1	913 520 582	22:00
Pozuelo de Alarcón T II A	14	Casa Ejercicios Cristo Rey	Cañada de las Carreras Oeste 2	913 520 968	22:15
Pozuelo de Alarcón T II B	21	Casa Ejercicios Cristo Rey	Cañada de las Carreras Oeste 2	913 520 968	22:15
Ciudad Lineal	16	Ntra. Sra. de la Concepción	Arturo Soria 5	913 674 016	21:00
Campamento	22	Ntra. Sra. del Pilar	Plaza Patricio Martínez s/n	913 263 404	21:30
Fátima	8	Ntra. Sra. del Rosario de Fátima	Alcalá 292	913 263 404	21:00
Vallecas	29	San Pedro Ad Víncula	Sierra Gorda 5	913 311 212	21:00
Alcobendas T I	1	San Pedro	Plaza Felipe Alvarez Gadea 2	916 521 202	22:30
Alcobendas T II		San Lesmes Abad	Paseo La Chopera 50	916 620 432	
Mingorrubio		San Juan Bautista	Regimiento	913 760 898	
Pinar del Rey		San Isidoro y San Pedro Claver	Balaguer s/n	913 831 443	
Las Rozas T I	8	La Visitación de Ntra. Sra.	Comunidad de Murcia 1	916 344 353	22:00
Las Rozas T II	15	San Miguel Arcángel	Cándido Vicente 7	916 377 584	21:00
Las Rozas T III	1	San José (Las Matas)	Amadeo Vives 31	916 303 700	21:00
Peñagrande	15	San Rafael Arcángel	Islas Saipán 35	913 739 400	21:00
San Lorenzo de El Escorial		San Lorenzo Martir	Medinaceli 21	918 905 424	
Majadahonda	1	Santa María	Avda. España 47	916 340 928	21:00
Tres Cantos	16	Santa Teresa	Sector Pintores 11	918 031 858	22:30
La Navata	15	San Antonio	La Navata	918 582 809	22:30
La Moraleja	29	Ntra. Sra. de la Moraleja	Nardo 44	916 615 440	22:00
Villanueva del Pardillo	15	San Lucas Evangelista	Camino José Cela 1	918 150 712	21:00
San Sebastián de los Reyes	8	Ntra. Sra. de Valvanera	Avda. Miguel Ruiz Felguera 4	916 524 648	22:00
Canillejas	9	Santa María la Blanca	Plaza Párroco Luis Calleja 1	685 093 486	22:00
TURNOS EN PREPARACIÓN					
Secc. Vallecas	21	Santa María Josefa del Corazón de Jesús	Avenida de la Gavia 25	914 254 468	21:00
Secc. Las Rozas	22	Santa María de la Merced	Cabo Mayor 1	916 300 297	21:00

Barco. 29. 1.º

Todos los lunes: EXPOSICIÓN DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO Y ADORACIÓN. Desde la 17:30 hasta las 19:30 horas.

Todos los jueves: SANTA MISA, EXPOSICIÓN DE S.D.M. Y

ADORACIÓN: 19:00 horas.

Turno 22 Can Carmán

Mes de DICIEMBRE de 2023

Dia /	secc. de Madrid	101110 33	San German
Día 14	Secc. de Madrid	Turno 35	Santa María del Bosque
Día 21	Secc. de Madrid	Turno 36	San Matías
Día 28	Secc. de Campamento	Turno I	Nuestra Señora del Pilar

Lunes, días: 4, 11 y 18

Dia 7 Saca da Madrid

Mes de ENERO de 2024

Día 4	Secc. de Madrid	Turno 39	San Jenaro
Día 11	Secc. de Madrid	Turno 40	San Alberto Magno

Día 18 Secc. de Madrid Turno 41 Virgen del Refugio y Santa Lucia

Día 25 Secc. de Ntra. Sra. de Fátima Ntra. Sra. de Fátima Turno I

Lunes, días: 8, 15, 22 y 29

Rezo del Manual para el mes de diciembre 2023

Esquema del Domingo I	del día 2 al 8	pág. 47
Esquema del Domingo II	día 1 y del día 9 al 15	pág. 87
Esquema del Domingo III	del día 16 al 22	pág. 131
Esquema del Domingo IV	día 23	pág. 171
Esquema del Navidad	del día 24 al 31	pág. 319

Las antífonas del día 1 corresponden al Tiempo Ordinario. Y las de los días 2 al 23 corresponden al Tiempo de Adviento, también puede utilizarse el esquema propio del mismo en la página 287.



31 de diciembre de 2023 a las 17:30 h. Parroquia Santísimo Cristo de la Victoria (Calle Blasco de Garay, 33)